

EL DIA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO XXVX

Nuestro programa

MADRID

Precios de suscripción

NUMERO 3974

REDACCION Y ADMINISTRACION
Leganitos, 23, principal.

Elecciones libres. — Justicia independiente y pronta — Administración sencilla y moral. — Reducción de contribuciones y de gastos públicos.

Miércoles 8 de Enero 1908

Madrid, un mes 1 peseta
Provincias, semestre 9 >
Idem, año 18 >
Portugal, idem 24 >
Extranjero, idem 40 >

TELEFONO 492

Número suelto, 5 céntimos

Lo de Marruecos

El gobierno se esfuerza en quitar importancia política a la visita que nos está haciendo Mr. Pichón, ministro de Negocios extranjeros de Francia.

Las explicaciones dadas por el señor Maura sobre el motivo de la visita, serán muy claras pero no son convincentes.

¿Qué busca el jefe del Gobierno, con lanzar a la prensa para que ésta las divulgue, las declaraciones hechas en el día de ayer?

No lo sabemos ni es posible averiguarlo. Mas lo que sí es cierto, es que no es cierto todo lo afirmado por el señor Maura.

Mr. Pichón, no viene a España en estos momentos con ánimo de exclusivo sport; la política mundial no se halla tan encalmada y tranquila, que un ministro de Estado abandone su bureau en tales momentos para dedicarse a recorrer Andalucía, que aunque tierra de promisión para extranjeros soñadores, no lo puede ser tanto para un ministro francés, que tiene otros asuntos en tierras de promisión, que le quitan el sueño.

Además, el viaje de la escuadra norteamericana a Filipinas, al llamamiento de los reservistas japoneses y el envío de una escuadra alemana al archipiélago filipino, son hechos de demasiado importancia para que no ya «distraiga» la atención de un ministro francés, si que además de distraerla, la traigan en torturadísima, cuando a Francia interesan grandemente todos aquellos asuntos internacionales que puedan iniciarse en el extremo oriente, por si pudieran repetir en Europa, y en particular en el centro del continente.

No, Mr. Pichón, viene a España, para tratar de lo que a Marruecos se refiere y en esa inteligencia estamos todos los españoles, que seguimos con cuidado los asuntos de África.

¿Que no quiere significar la visita que ocurre nada grave en el imperio mogrebino? Tanto mejor. Pero aunque hasta ahora no podemos decir más, que el Sr. Maura ha llevado la cuestión con mucho acierto y gran tino, conviene que no se divulguen ciertas seguridades en la forma que se hace, porque en caso contrario la responsabilidad sería grande si no respondía el país a medida de los deseos de sus gobernantes, puesto que no se puede en una hora cambiar un estado de opinión que se ha venido cimentando durante muchas veces.

Marruecos es un depósito de dinamita. No necesita mecha para explotar, pero le bastará con que se debilite su combinación química, con que se disgreguen sus componentes, con que se descomponga, en una palabra para que la mezcla estalle. Lo que hace falta es que los que nos encontramos demasiado cerca no vayamos a sufrir los efectos de la explosión.

EL TERRORISMO EN BARCELONA

Más detenciones. — Censuras a la policía. — Mayoría del guardia herido. — Periódicos denunciados. — La dimisión del gobernador.

Barcelona 7.

A consecuencia de los últimos registros verificados, han sido detenidos seis obreros más.

No sería difícil que los obreros radicales exteriorizaran su disgusto contra la conducta del gobernador desde que se suspendieron las garantías constitucionales, pues a su juicio, de tal medida se ha hecho un arma para perseguirlos, en vez de servir para el descubrimiento de los autores de los atentados terroristas.

Censúrase generalmente la conducta de la policía para con Julia Iborra, esposa de consejero del Centro de Estudios Sociales, que fué detenida ayer, y encerrada en un calabozo, sin tener en cuenta que se halla embarazada. Después de ser puesta en libertad, ha tenido que ser asistida en una Casa de Socorro, por habersele exacerbado una enfermedad nerviosa que padece, complicada con su especial estado.

Está muy mejorado el guardia municipal Oller; herido en la explosión de la calle de San Pablo. Se le ha extraído de la mano del resaca un trozo de bomba.

Ha sido denunciado el primer número del

semanario catalanista radical *La Revolta* por ultrajes a España e injurias al presidente del Consejo.

Me han asegurado de una manera rotunda que el gobernador civil tiene presentada su dimisión, con el carácter de irrevocable, a pesar de cuanto en contrario diga el ministro de la Gobernación.

Extranjero

(POR TELÉGRAFO)

Colisión en Iquique. — 400 muertos

Roma 7.

En telegrama de Iquique (Chile), recibido en Génova, se asegura que en un choque entre las tropas y los obreros huelguistas hubo 400 muertos y 600 heridos.

Las ametralladoras de la marina chilena causaron horribles estragos. Continúa la huelga y se pide que sean procesados el ministro del Interior y las autoridades de Iquique. — *Corresponsal.*

Diez mil suicidas

Londres 7.

En el pasado año de 1907 se registraron 10.782 suicidios en el territorio de los Estados Unidos. — *Corresponsal.*

El duque de los Abruzzos

París 7.

Ha llegado a Cherburgo el acorazado italiano «Reina Elena», cuyo comandante es el duque de los Abruzzos. — *Corresponsal.*

La retirada de Bülow

París 7.

Nuevamente se dice que el canciller alemán, príncipe de Bülow, va a dejar la vida política. No lo hará en estos momentos para que no se crea relacionada su resolución con el asunto Harden. Aprovechará si puede para retirarse la disolución de la ley de germanización de Polonia. — *Corresponsal.*

Jaurés y la guerra

París 7.

El jefe socialista Jaurés cuyo apartamiento temporal de las luchas políticas y de los trabajos parlamentarios ha dado pábulo a tanta novela más o menos justificada, está en Albi dedicado a trazar un proyecto sobre movilización militar. Este es el secreto que intrigaba tanto a la prensa y a los políticos de París.

Parece que el proyecto va a ser sensacional y ha de maravillar a los especialistas.

Jaurés se inspira en el principio de que la guerra moderna debe ser solo defensiva porque la de conquistas contraría el sentimiento democrático.

Afirma, pues, que la guerra de mañana consistirá en detener al enemigo en la frontera, mientras el grueso del ejército se concentra en el interior.

Se dice que en el proyecto el jefe socialista da pruebas de conocer la táctica militar de un modo sorprendente. — *Corresponsal.*

El asunto Druce-Portland

Londres 7.

Hoy se ha desenlazado el asunto Druce-Portland.

Ante el juez Plowden, los peritos que asistieron a la exhumación en el cementerio de Highgate, han certificado que el sepulcro estaba intacto.

El cadáver era de un hombre de sesenta y seis años. Tenía la cabeza envuelta en un pañuelo con las iniciales y el apellido T. C. Druce.

Thackraad, empleado antes de 1864 en el Basar de Druce, ha reconocido el cadáver de este.

El promovedor del proceso, Hollamzy Druce, no ha podido objetar nada, y su abogado ha declarado, en nombre de él que abandona el asunto. — *Corresponsal.*

LA FLOTA MERCANTE DEL MUNDO

El «Lloyd Reigter» para 1907 1908 que acaba de publicarse, contiene estadísticas por todo extremo interesantes acerca de las flotas mercantes del mundo entero.

Actualmente, el tonelaje total se calcula en toneladas 39.438.917 contra toneladas 37.554.17 que había en

1906-1907, lo que representa un aumento de toneladas 1.184.900.

Los barcos de vapor y de vela que miden más de 100 toneladas, son ahora en número de 30.203, ó sea un aumento de 109 sobre el año anterior. Actualmente hay 20.746 vapores, con aumento de 869 unidades y 9.457 veleros con disminución de 760 unidades.

El tonelaje medio de los barcos aumenta sin cesar. Los de vela no representan sino una proporción muy reducida del tonelaje total. Los 20.746 vapores de la flota mercante representan, en efecto, toneladas 33.569.811 mientras que los 9.457 veleros, solo comprenden 5.409.196 toneladas.

En efecto, durante el año último, el tonelaje de los vapores ha crecido en toneladas 2.200.000, mientras que el de los veleros ha disminuido en 340.000.

El tonelaje de los veleros ingleses ha disminuido en 125.000 toneladas. A su lado los americanos y los noruegos resultan grandes propietarios de barcos de vela; estando representados por 650.000 toneladas.

Llega después Francia con 477.000 toneladas, luego Alemania con 404.000 Italia con 396.000, Rusia con 217.000 y Suecia con 191.000.

Inglaterra tiene 17.001.000 del tonelaje de vapores; las otras naciones del mundo en conjunto solo tienen 10.968.000 toneladas. En otros términos, ella solo posee la mayor de las dos partes de la flota mercante de vapores de todo el mundo.

De 1905 a 1907, el tonelaje de vapores de Inglaterra ha aumentado en 834.391 toneladas; el de los Estados Unidos, en 331.138 (principalmente en los Grandes Lagos); el de Alemania, 329.957; el de Noruega, en 118.457; el de Holanda, en 93.675; el de Japón, en 72.494, Dinamarca, 71.491, Austria Hungría, 59.190, Grecia, 48.521; Italia, 48.256; Suecia 35.749; Francia, 30.631; Brasil, 26.433; Rusia, 25.135, y Bélgica, 21.163.

España es la única nación que acusa una disminución de 11.038 toneladas.

Asociación de la Prensa

Próxima Exposición

Al llamamiento hecho por la Asociación de la Prensa a los artistas españoles, han respondido éstos de un modo casi unánime, entregando para la Exposición obras que dentro de poco podrán ser admiradas por el público.

Los pintores y escultores más conocidos y reputados acuden a la Exposición. Unos han enviado ya sus obras; otros las anuncian. Puede asegurarse, pues, que el Salón de la Prensa será lucidísimo, y que los aficionados a las bellas artes tendrán ocasión de adquirir las firmas más acreditadas de nuestra numerosa y lucida legión de artistas.

El plazo para recibir las obras, que se envían al local de la Asociación (San Marcos, núm. 44), expiró el día 20. Después de este día se preparará el local de la Exposición para instalar los lienzos, esculturas, acuarelas, grabados, con que los artistas han respondido generosa y brillantemente al llamamiento de la Prensa madrileña.

Un sainete en los aires

En los círculos aristocráticos y deportivos de Berlín se comenta con regocijo la aventura ocurrida al general Bernarthy cuando intentó subir días ha en el globo militar que pilotaba el capitán Sterling.

Al parque en donde se verificaba la ascensión habían concurrido damas aristocráticas, actrices «de mi montaña», lo que se podría llamar «el todo Berlín», en tecnicismo de revistero de salón.

Además, y por el carácter militar de la ascensión, habíanse congregado allí treinta generales y muchos jefes y oficiales. El público era, en suma, numeroso y distinguido.

Después ya los tripulantes y acabada la inflación del aerostato, tomaron asiento en la barquilla el duque Alberto, el príncipe Rupprecht de Baviera y el pilotador, capitán Sterling.

Ascendió el globo entre los aplausos del público, y a poco descendió, a instancias del príncipe.

En su lugar, decidió subir el obeso general Bernarthy. Con efecto, acercóse a la barquilla, coigoso de ella ó intentó penetrar. Pero su colosal gordura no encajaba. Los demás tripulantes le ayudaban, tirando de él, entre las risas del gentío; mas, a pesar de todos los esfuerzos, el general seguía sin poder sentarse. Al fin, y tras reunirse todos, tirando al mismo tiempo desesperadamente, el sudoroso general entró y se pudo sentar en la barquilla.

Aún duraban las risas por la peripecia, cuando el sainete aumentó en hilaridad. Por más que hacía el capitán Sterling; por mucho que

actuaba en los aparatos, el globo no ascendía ni a tres tirones. Decidióse, para acabar, que el general obeso descendiera, único manera de que pudiera ascender el globo.

Y esta segunda parte del descenso, tan laboriosa ó más que la de haber entrado en la barquilla, desató las risas en carcajadas.

EN LA CASA DE LA VILLA

Hablando ayer el alcalde de las noticias y comentarios que con referencia al precio de la carne han publicado algunos periódicos, ha manifestado rotundamente que no es cierto que aquel se haya elevado, y añadió que está resuelto a intervenir energicamente, usando de todos los medios que tiene a su disposición para oponerle a cualquier alteración no justificada que se pretendiera llevar a efecto en el precio de la carne.

También se lamentaba el señor conde de Peñañer de las censuras publicadas con motivo del estado del piso de las calles durante las últimas lluvias, y decía que ha prohibido los riegos en la forma que venían haciéndose.

El sistema de riegos en forma de ducha debe desecharse por contrario a la salud, y para atender a las reclamaciones repetidas que contra él se han formulado. Produce igualmente un derroche innecesario y abusivo de agua, y un efecto destructor en el pavimento. Ocasiona, por consiguiente, más daño que beneficio.

En lo sucesivo, se emplearán para la limpieza de las calles, barredoras mecánicas, raquetas, escobas y mangas con regaderas en sus extremos, para sustituir a las actuales de chorro.

Se está verificando el cambio y arreglo del material, y educando al personal en su manejo.

Añadió el alcalde que el servicio de limpieza de las vías públicas es en Madrid más difícil que en otras capitales por que las condiciones climatológicas son muy contrarias al pavimento de Mac-Adam.

El cierre de Fornos

Ayer cuando los habituales parroquianos de Fornos llegaron a las puertas del antiguo café, las hallaron cerradas.

Fornos no se habre más. Una sentencia judicial dispuso, hace ya algunos meses, ese desahucio, que dejará en la calle a miles de inquilinos: a los plebeyos consumidores del oloroso Moka, a los aristocráticos jueguistas del entresuelo y a la clase media de los parroquianos que por la madrugada tenía en la lista china una cena todo lo aculenta que un par de pesetas puede dar de sí.

Fornos será durante mucho tiempo recordado con melancolía por muchos viejos que asistieron a su inauguración, por muchos jóvenes también que sólo han visto su clausura y que mañana serán viejos.

Se dice que reducida a su mitad, y después de hechas varias reformas, la vieja sala se va a abrir de nuevo. Quiéralo Dios, pero de cualquier manera, aunque ya nunca vuelva a leer el popular nombre de Fornos en los cristales de colores que hay sobre sus puertas, ese nombre no se olvidará.

Academia del Cuerpo de Guardias municipales

Presidido el tribunal de exámenes por el inspector jefe, Sr. Roldán, acompañado de los jefes inspector de sección Sr. Garrido, inspector del Centro señor García y los profesores señor Rodríguez y Godínez, se han celebrado los exámenes del último curso del año 1907, habiendo aprobado a los guardias veteranos que a continuación se expresan.

Valeriano Morales, Mariano Pleites, Isidro Alfa, Ramón Moya, Bándido Gutiérrez, Eusebio Jiménez, Juan de Gracia, José Carrazo, Vicente Blanco, Eloy M. Dorado, Eladio Miguel, Evaristo Torrecilla, Antonio Guerrero, Antonio Martín, Diego Fernández, Ek y L. Macías y Vicente Torres.

Teatro Real

RIGOLETTO

Obra patrón del insigne Verdi, donde muchos compositores tienen que aprender para ajustar las melodías a la gracia y espontaneidad que *Rigolotto* posee, ó a los bien combinados acentos dramáticos de que está sapeada esta obra de arte. Sea dicho con perdón de varios sabios, a quienes se les oyen blasfemias musicales, ridiculizando a la escuela del bell'canto. Pero hay que entender, poner cátedra, y decir majaderías, que al cargo obligan, sirviendo su peroración de recibo a la fama que se creen conquistada.

El ejemplo lo tuvieron anoche. La ópera tiene cincuenta y siete años de existencia, y siempre seguramente habrá gustado, si se ha cantado como ayer, y en este orden a las otras óperas de la escuela italiana les pasa lo mismo. Cántense bien por todos, y no habrá que hacer ascos.

El *Rigolotto* cantado anoche, tuvo en su conjunto, y separadamente, una interpretación excepcional de brillantez y colorido; bien es verdad que se reunían dos artistas, Anselmi y Titta Ruffo, de renombre universal.

Para saludar al nuevo baritonó Titta Ruffo, le nombramos en primer lugar.

Posee voz de timbre hermoso, manejada con singular maestría, cuyas inflexiones dan tal pasión a la frase, que subyuga al auditorio. Arjista de corazón, como jamás baritonó alguno ha pisado las tablas del regio coliseo, sin jergolíficos ni tonterías vocales que sirvan para enganar a los profanos, Titta Ruffo se ajusta a la verdad de la partitura, encarnando la parte de *buffone*, que Verdi no encontraría mejor intérprete.

Por este motivo, el público le hizo una serie de ovaciones, tanto en el monólogo como en el doloroso andante del dueto con Gilda, del acto tercero, cuya *stretta* llenó de entusiasmo al público que, frenético, le hizo repetir, consolidando nuevamente su triunfo en la escena final de la obra.

La señorita Pareto, muy bien en el *caro nome* y en los distintos duos con Gilda y tenor.

Anselmi, cautivo al auditorio con su voz dulcísima. Interpreta: el Duque de Mantua con toda la elegancia, frivolidad y distinción que caracterizan al personaje. De Masini acá, no se ha oído otro tenor en *Rigolotto* como Anselmi.

«*Queta ó quella...*» balada elegante, que dijo con suma gracia y espontaneidad, tuvo que repetir entre los aplausos de la concurrencia. En el dueto de Gilda y el duque, desde las frases: *T'amo t'amo*, hasta la *stretta Adúo, Adúo*, Anselmi imprimió gran pasión a la frase, y en la canción juguetona, fácil y graciosa, que reúne el mismo mérito del carácter de la balada, supo sacar tal partido, que el entusiasmo del público le obligó a repetir cuatro veces.

En el cuarteto, donde cada personaje conserva su carácter propio, ocupando dos distintos grupos, como exige la situación en sus variadas armonías y ritmo excepcional, Anselmi, con arte supremo dijo las frases *Bella figlia dell'amore*, siendo premiado por el público con atrozadores aplausos.

Navarrini, bien. CHERUBINI.

El precio de la carne

En contestación a las noticias publicadas por la prensa sobre la elevación del precio de la carne, ayer se facilitó en el Ayuntamiento a los periodistas la siguiente Nota oficial:

«El alcalde ha negado rotundamente que no es cierto que se haya elevado el precio de la carne, y añadió que está resuelto a intervenir energicamente, usando de todos los medios que tiene a su disposición, para oponerse a cualquier alt ración no justificada que se pretendiera llevar a efecto en el precio de la carne.»

FERROCARRIL ESTRATEGICO

En la reunión celebrada por influyentes elementos de los distritos de Ponferrada, Murias de Paredes, Cangas de Tineo y Luitrriegos, que trabajan por la inclusión en el plan de ferrocarriles estratégicos de Ponferrada a Fravia por Cangas, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Celebrar una reunión magna a la que podrán asistir todos los que estén interesados en su construcción.

2.º Constituir una Junta mixta permanente que se ocupe con preferencia de este asunto y, después, de cuantos puedan afectar a la prosperidad de los distritos citados.

3.º Visitar a los ministros, diputados y personalidades todas de la política, solicitando su apoyo en tan justa demanda.

4.º Dirigirse al Monarca para exponerle las conveniencias de todos órdenes que aconsejan la realización de una obra tan necesaria como reproductiva.

El acto, que tuvo lugar en casa del doctor Rodríguez, terminó en medio del mayor entusiasmo.

El cierre de las tabernas

Los taberneros del radio y del extrarradio han visitaron ayer mañana al gobernador civil con el propósito de que les sea condenada la multa impuesta a los que no cerraron el domingo a las ocho de la noche.

Aunque en definitiva no se mostró el marqués del Vadillo muy propicio a la condonación, es posible que la conducta posterior de los interesados, si son obedientes y buenos, determine el veredicto.

En cuanto a lo que ocurrirá el domingo próximo, nada se puede anticipar, porque, al bien los taberneros se van aburriendo de esperar la solución de sus reclamaciones, las resistencias es sabido que son un nudo desfavorable en las determinaciones que adopte el Gobierno.

Junta de tenientes alcaldes

En la celebrada esta mañana en el Ayuntamiento bajo la presidencia del conde de Peñañer entre otros acuerdos sin importancia se adoptaron los siguientes:

Autorizar provisionalmente a la Compañía Madrileña de Panificación para fabricar piezas de pan de kilo y medio, solicitando del Ayuntamiento el correspondiente dictamen para modificar en el expresado sentido el artículo correspondiente de las ordenanzas.

Prohibición de la venta ambulante y en puestos fijos en la vía pública de caza y aves y por último encargarse los tenientes de alcalde de recomendar a los patronos panaderos, atendiendo la solicitud de los obreros de mejorar las condiciones de las camas y dotarles de una manta a cada uno.

La junta terminó a las dos de la tarde.

LA UNIDAD de procedencia

Como lo prometido es deuda, vamos a pagar la que contraída con nuestros suscriptores relativa a comentar lo dicho por el coronel X en la carta que publicó *Ejército y Armada* el día 3 y nosotros transcribimos el 4 del actual.

Tratando de la famosa unidad de procedencia decía el autor de la mencionada carta:

«Hace veintiocho ó treinta años, la mayor parte de la oficialidad de las armas generales procedía de la clase de tropa, y en su mayor parte tenían, ó llegaban á tener, conocimientos teóricos militares poco inferiores, á los que procedían de los colegios ó academias, pero hoy quedan muy pocos que no hayan cursado sus estudios en dichos centros y por lo que yo conozco la opinión general de la oficialidad es que no se rompa la unidad de procedencia ó sea la unidad colegial.»

Yo, en esto creo que existe una preocupación exagerada, que no se compagina con las conveniencias del servicio, que es á lo que hay que atender, sobre todo.

Los moldes estrechos, nunca pueden producir grandes diseños.

Hemos subrayado lo de unidad colegial, porque esa es la que existe para cada arma y cuerpo; toda vez que las Academias de Infantería, Ingenieros, etc., no constituyen unidad positiva, encontrándose como se encuentran á bastantes kilómetros de distancia las unas de las otras y siendo distinto el profesorado.

Es decir, que de hecho no existen, ni la unidad de procedencia, ni la colegial, como se pretendió que existiera cuando se creó la Academia general militar, que era la única que llenaba el fin propuesto.

Pues el colaborador X de *Ejército y Armada* al decir que la unidad de procedencia ó colegial no se compagina con las conveniencias del servicio, es porque recuerda como nos ocurre á cuantos intervinimos en las campañas periodísticas, que precedieron á la presentación de las reformas del general Cassola en las Cortes y la hecha hasta que la mayoría de aquellas se convirtieron en leyes, que la unidad de procedencia no tuvo por objeto otra cosa, que matar el antagonismo que existía entre la oficialidad del arma y cuerpos llamados entonces facultativos y las armas llamadas en aquella época principales; pues los jefes y oficiales de éstas, no solo se creían postergados efecto de los empleos personales, sino que entendían que no existía verdadero compañerismo entre todos los que vestían el honor uniforme del soldado; siendo motivado este, por no proceder todos del mismo centro docente, y por no cursar igual plan de estudios con los mismos profesores durante los tres años de estudios necesarios para obtener el empleo de alférez, sin perjuicio de estudiar los alféreces alumnos de Artillería ó Ingenieros, puesto que se convirtió el cuerpo de Estado Mayor, en servicio, los dos años correspondientes á su especialidad en distintas Academias.

De que tal fin no se logró responde y lo prueba la existencia de una Academia para cada una de las armas y cuerpos del Ejército, y sin embargo de esto, se continúa hablando de la unidad de procedencia aunque tal como se halla establecida resulte lo mismo que el arquitrabe.

Y dice en otro párrafo el señor X refiriéndose á las tendencias favorables y desfavorables, á lo que se llama hoy sin fundamento unidad de procedencia lo siguiente:

«Para armonizar en lo posible las dos tendencias en el asunto de que vengo tratando, yo creo procedería reformar los programas de las Academias generales eliminando de ellos todas las materias que no son indispensables para ejercer el empleo de oficial, y reformar igualmente los de las Academias de alumnos, cabos y soldados de los Cuerpos en armonía con los de aquéllas, de modo que los sargentos pudiesen adquirir en los regimientos los mismos ó análogos conocimientos teóricos que los alumnos de las Academias genera es, y una vez demostrada por los sargentos la expresada suficiencia teórica con la experiencia adquirida en el servicio, pudiesen ocupar una parte de las vacantes de segundos tenientes. Con esto quedaría vigente lo que en razón debe desearse, que es la unidad de conocimientos, pues la unidad de procedencia no es más que una puerilidad insostenible.»

En el deseo de que haya menos sabios y más militares en el Ejército, se vienen inspirando de algunos años á esta parte todos los que tratan de mejoramiento de la institución armada y los planes de estudios que se han venido y vienen dando en los altos centros militares, así como los que tiene estudiados para implantarlos. El Estado Mayor Central, según tenemos entendido, van encaminados á ese objeto; á descargarlos de todas las materias que no son indispensables para saber mandar tropas á la perfección en paz y en guerra y á que tengan más enseñanza militar que los que regían antes de ser el general Weyler ministro de la Guerra en la primera etapa de mando del partido liberal la última vez que éste fué llamado á formar el Consejo de la Corona.

Así, disminuyendo los conocimientos teóricos á los que cursan sus estudios en las Academias de armas y cuerpos y aumentando algo los que se adquieren hoy en las escuelas regimientales de soldados, cabos y sargentos, se llegará á la unidad de suficiencia, que es la que tiene razón de ser, después de haber visto la imposibilidad de que exista la de procedencia tal como en tiempos del ilustre general Cassola se quiso que fueran, con lo que le quedaría abierta de par en par la puerta del oficialato á las clases de tropa, no podrían jamás existir antagonismos y tendríamos la máquina Ejército nuevamente engrandada y tan perfecta como lo fué hasta que las suspicacias y celos, muchas veces infundados, obligaron al general Castillo á publicar su famosa ley de postergación perpétua de los sargentos.

SOCORROS MUTUOS DE INFANTERÍA

Es motivo de continuadas y amistosas discusiones entre los que pertenecen á la Valerosa, desde hace algunos días, el nuevo rumbo que se cree ha de imprimirse á esta benéfica Asociación, dado que se va á redactar un nuevo reglamento.

Como en todas las cuestiones opinables, en esta se oyen diversos criterios, ya hijos del modo de pensar de cada uno, ya de las diferentes causas que han originado el no pertenecer á la Sociedad, los que en ella no están inscritos.

Sin embargo, y á pesar de la variedad de opiniones, hay una base común, un pensamiento nobilísimo y generoso del que no discrepa ninguno; en el que todos están conformes.

Y es, que los fines de la Asociación, son altamente benéficos y que debiera vivir con gran prosperidad, puesto que es del Arma más numerosa.

Más claro: todo el que por «fals» ó por «nefas» no es socio, lo sería con sumo gusto si lo fueran todos los que á Infantería pertenecen; si tuviesen, como en tal caso la tendrían, la seguridad de que al inscribirse lo hacían en una Sociedad que había de ser próspera y duradera.

En realidad, la situación actual, no es buena, puesto que se abonan con retraso las cuotas á las viudas por haber más de setenta en descubierto; pero por otra parte, sabido es que hubo tiempo en que debía más de doscientas de dos mil pesetas, y se han ido enjugando hasta setenta presentes, pagando doscientas cincuenta más.

Los puntos que más hemos oído discutir, son los de la cuota de los socios.

Han quien cree, que todos deberían abonar cuota igual, y quien considera que debe subsistir la gradual por empleos.

Hay partidarios—en cuanto á las cuotas pagaderas á las viudas—de que siga siendo igual para todas, y otros de que se abone un tanto por defunción, suponiendo dos ó tres más al mes hasta extinguir las que se deben con lo que dependería del número de socios la cuantía á percibir por cada viuda.

Como arriba decimos, siendo común el deseo del engrandecimiento de la Sociedad, hay hasta quien vería bien que se hiciera forzoso el ser socio de ella, de una manera francamente oficial.

Consideramos esto, una exageración hija del buen deseo; pero á la que no debe llegarse, ó al menos, nosotros no la aconsejaríamos, por sernos antipático todo lo que es forzoso cuando es bueno y debe bastarle con la fuerza de la propia virtud.

Esa una Asociación en que la filantropía y el compañerismo juntos, hacen una buena obra.

Pues pospónganse todo género de resquemores ante la laridad y el compañerismo, y la obra quedará hecha en el acto.

Con frecuencia, actúan comisiones que organizan banquetes por promociones; con tan buen éxito, que han conseguido en muchos casos, comer á una misma hora y en el mismo día los que fueron cadetes á un mismo, en todas las plazas de España.

Pues si esto se puede hacer para comer rindiendo culto al compañerismo ¿cómo si quieren no han de conseguir que todos los del Arma y promoción se suscriban para que con un los huérfanos del compañero, cuando el luto cubre sus tiernos cuerpos?

Todo es proponerse; y si se lo proponen, lezarán más socios aún de cada promoción para enjugar lágrimas de las viudas, que para despachar un cubierto en el banquete anual.

Otro tanto podemos decir respecto de comisiones ó organizaciones, previo permiso naturalmente siempre, por empleos. Pues si, por ejemplo, los capitanes pudiesen unirse para cualesquiera otros fines justos, en cuanto se lo propusieran, lo estarían para este noble y caritativo.

En resumen: queremos que todos los infantes se asocien, sin quedar uno, que se asocien forzosamente; pero impulsadas por la fuerza del compañerismo.

Al que lleva muchos años pensando en que es ó no es de la de Socorros, que le llegue, al fin, el momento de inscribirse, y que sea este.

Y por descontento, que al salir de la Academia ó entrar en el Arma, por otro medio si se estableciera, que el compañerismo los fuerce, de lo que ejemplos hay, á asociarse.

Respecto de las cuotas, según el resultado de las discusiones que hemos oído, parece que la mayoría de las razones están en pró de la fija, así para el pago de los socios, como para el abono á las viudas; pues antaño se pagaba por defunción y hubo que venir al sistema de cuota fija por cada una que ocurriera.

También parece más razonable la gradual para el pago; pues el subalterno, llega después á jefe, y al fin ha venido á pagar la cuota media; pero en cada tiempo con arreglo.

Lo único que pudiera hacer, era corregir la proporcionalidad, y convertirla en un tanto por ciento igual para todos del sueldo líquido que por todos conceptos percibiese del Estado; pero entre compañeros, siempre será equitativo que cada uno contribuya al bien común, con arreglo á lo que tenga.

Ultimamente, lo que no parece haber caído bien, es la idea lanzada de establecer cuota para las viudas, proporcional al tiempo que sus maridos hubiesen sido socios; pues si matemática y mercantilmente, eso es lo equitativo, precisamente por eso no cabe en esta Asociación benéfica, presidida por el alto espíritu de paternidad que late en el ejército.

Ordinariamente, el que ha sido socio pocos años, es porque ha muerto demasiado pronto, y su familia suele quedar más necesitada que la del que tarda en morir.

La caridad no puede ni debe entenderse como la industria.

Esta es obra del amor del compañero, el cual no debe ni puede ajustar la cuenta de lo que percibió y ha de devolver, sino la de cuanto precisa para remediar la desgracia de sus hermanos.

Además, eso sería tanto como convertir la Sociedad en una aseguradora, y desde ese momento estaría hundida, por la competencia de las que existen.

Su vida y su prosperidad estriba en la altura de miras, en la generosidad de sus fines y de sus miembros.

A estos sentimientos hay que adelar en la infantería.

Ella responderá.

Notas de ayer tarde

El jefe del Gobierno ha puesto hoy á la firma del rey los siguientes decretos de Marina:

Autorizando la publicación de la ley de reorganización de la Armada y la de fuerzas marítimas para el año actual.

El ministro de Marina no ha asistido hoy á su despacho por continuar ligeramente enfermo.

Probablemente firmará mañana el rey los decretos nombrando la jefatura del Estado Mayor de la Armada y otros nombramientos de mandos de buques.

A las doce se ha dirigido Mr Pichón á Palacio, sin aparato alguno, acompañado sólo de los agregados puestos á su servicio.

El ministro francés ha estado en la Cámara regia tres cuartos de hora y luego ha pasado á cumplimentar á las reinas, saliendo del regio alcázar á la una y diez minutos y dirigiéndose á la calle de Quintana para saludar á la infanta Isabel.

El único ministro que ha estado en Palacio durante la entrevista de Mr. Pichón con el monarca ha sido el Sr. Maura.

Al salir ha sido interrogado monseñor Pichón por los periodistas y ha dicho que no podía anticipar impresión alguna de su entrevista con el rey. Esta entrevista ha tenido caracteres de audiencia particular.

El rey ha invitado á cazar esta tarde en el Pardo á Mr. Pichón.

En el público no ha despertado ningún interés la visita de Mr. Pichón á Palacio.

La plaza de Oriente y en la de Armería sólo se encontraban los habituales concurrentes, desocupados, niños y niñas que aprovechaban el sol espléndido que hoy alegra á Madrid.

Hoy ha vuelto el ministro de la Gobernación ha desmentir categóricamente que el Sr Ossorio y Gallardo hubiese tenido el menor propósito de dimitir el cargo de gobernador de Barcelona.

Es el ro que este señor tiene el natural disgusto de ver que estallan bombas en Barcelona; pero ese disgusto no alcanza á las relaciones del señor Ossorio con el Gobierno, que según el Sr. La Cierva, son cordialísimas.

M. Pichón en Madrid

Ayer mañana ha sido recibido en audiencia por el rey M. Pichón.

A las doce minutos entraba por la plaza de la Armería el coche de la Embajada francesa que conducía al ministro de Negocios Extranjeros y á su señora.

Detrás seguían otros carruajes, en el que iban los Sres. Salazar y marqués de Corps.

M. Pichón vestía correctamente de levita, ostentando en el ojal de la misma la roseta de la Orden espñola de Carlos III, y su distinguida consorte lucía un elegante traje de paseo color morado y sombrero *brige*, rodeando su cuello con costosas y preciosas pieles.

En el salón destinado de ordinario á recibir las audiencias se hallaban Don Alfonso XIII y doña Victoria, aquél de capitán general, con divisas y condecoraciones francesas, y nuestra soberana vistiendo un lindo traje azul celeste, que realzaba su belleza.

La entrevista entre los monarcas y nuestros ilustres huéspedes ha sido afectuosísima, revisando los caracteres de la más íntima cordialidad.

Al terminar la audiencia, pasaron monseñor y madame Pichón á las habitaciones de la reina doña María Cristina y de los infantes, cumplimentándoles y recibiendo de las reales personas laequivocas pruebas de afecto y simpatía.

Después de conocer al príncipe de Asturias, éste le fué llevado á su presencia, en brazos de su nodriza, mercedéndoles aquélla, por su hermosura, cariñosas frases de elogio.

Seguidamente dirigióse con los ayudantes puestos á sus órdenes, al hotel de la infanta doña Isabel, con cuya egregia dama celebró una afectuosa entrevista.

En el Museo de Pinturas

bert, segundo secretario de la Embajada; madame y conde de La Panouse, M. Villet.

Izquierda del rey: infanta doña María Teresa, Sr. Maura, duquesa de San Carlos, M. Montille, teniente secretario; dama de guardia con la reina doña Victoria.

Derecha de S. M. la reina: Infante D. Fernando, infanta doña Isabel, Sr. Allendosalazar, Mud. Gilbert, vizconde de Aygnes parseo, agregado de la Embajada.

Izquierda de la reina: M. Pichón, veil, M. Doesehner, señora de Alledesalazar, M. D'illiers.

Las cabezas de la mesa estaban ocupadas por los señores duques de Sotomayor y marqués de la Torrealla.

La comida se sirvió con arreglo á la siguiente minuta:

Consommé Bignon, sopa Vernón, boadillos á la financiera, lenguado á la marinera, granadinos de vaca, pechugas de pollo fiambres, cordón salsa menta, guisantes, judías verdes, patatas nuevas, ensalada, espárragos salsa holandesa, pudding de piña, helado Flombière y tartalés Binet.

Vinos: Jerez 1817, Mouton Rosticall, Chateau d'Iquem, Champagne y Málaga.

La banda de Abanderados interpretó un esocido concierto durante la comida.

Hé aquí en definitiva el programa del resto de la estancia en la corte del ministro de Negocios Extranjeros francés.

Día 8.—Nuevo mañana.—Visita á la Armería y Palacio Real.

Mediodía.—Almuerzo íntimo dado en la Embajada de Inglaterra por Sir H. de Bunsen y lady de Bunsen en honor de messieurs y madame Pichón.

Tres tarde.—Visita al hospital de San Luis de los Franceses, á las escuelas de la Sociedad de Beneficencia francesa y á la Cámara de Comercio francesa.

Ocho noche.—Baquete oficial en el domicilio particular del ministro de Estado, Sr. Allendosalazar, en honor del ministro de Negocios Extranjeros de la República y de madame Pichón.

Por la tarde, visitas de despedida.

Ocho veinte noche.—Salida para Andalucía.

Hé aquí en definitiva el programa del resto de la estancia en la corte del ministro de Negocios Extranjeros francés.

Día 8.—Nuevo mañana.—Visita á la Armería y Palacio Real.

Mediodía.—Almuerzo íntimo dado en la Embajada de Inglaterra por Sir H. de Bunsen y lady de Bunsen en honor de messieurs y madame Pichón.

Tres tarde.—Visita al hospital de San Luis de los Franceses, á las escuelas de la Sociedad de Beneficencia francesa y á la Cámara de Comercio francesa.

Ocho noche.—Baquete oficial en el domicilio particular del ministro de Estado, Sr. Allendosalazar, en honor del ministro de Negocios Extranjeros de la República y de madame Pichón.

Por la tarde, visitas de despedida.

Ocho veinte noche.—Salida para Andalucía.

Hé aquí en definitiva el programa del resto de la estancia en la corte del ministro de Negocios Extranjeros francés.

Día 8.—Nuevo mañana.—Visita á la Armería y Palacio Real.

Mediodía.—Almuerzo íntimo dado en la Embajada de Inglaterra por Sir H. de Bunsen y lady de Bunsen en honor de messieurs y madame Pichón.

Tres tarde.—Visita al hospital de San Luis de los Franceses, á las escuelas de la Sociedad de Beneficencia francesa y á la Cámara de Comercio francesa.

Ocho noche.—Baquete oficial en el domicilio particular del ministro de Estado, Sr. Allendosalazar, en honor del ministro de Negocios Extranjeros de la República y de madame Pichón.

Por la tarde, visitas de despedida.

Ocho veinte noche.—Salida para Andalucía.

Hé aquí en definitiva el programa del resto de la estancia en la corte del ministro de Negocios Extranjeros francés.

Día 8.—Nuevo mañana.—Visita á la Armería y Palacio Real.

—No obstante, en sus escritos hay elocuencia y erudición. Me parece ver en su estilo á un San Bernardo enojado contra la impiedad del siglo.

—¡Dios mío! mi querida madre; ¡si supieseis qué raro San Bernardo, es este Dumoulin más no quiero empañar vuestros castos oídos. Adios, mi querida madre, hasta la vista. Sobre todo, tened presente la vigilancia de esta noche. El regreso de ese soldado es de mal agüero.

—Descuidad, mi querida hija. ¡Ah! me olvidaba; la señorita Florina me ha pedido que os pidiese un favor, que la admitis en vuestro servicio; ya conocéis su fidelidad y lo útil que os ha sido; vigilando á vuestra desgraciada sobrina. Me parece que recompensándola de este modo os aería más adicta, y además, yo os lo agradeceré...

—Por p co que os intereséis por ella, mi querida madre, es cosa hecha, entrará en mi casa. Y ahora que me acuerdo, puede serme más útil de lo que suponía.

—Mil gracias, mi querida hija, por vuestra bondad; hasta luego así lo espero. Pasado mañana á las dos tendremos una conferencia con su Eminencia y Monseñor, no lo olvidéis.

—No, mi querida madre, ¡seré puntual. Pero no olvidéis las precauciones de esta noche para evitar un escándalo.

Habiendo besado la mano de la superiora, la princesa salió por la puerta principal del gabinete que daba á un salón de el cual desembocaba la escalera.

Algunos minutos después Elorina entro por una puerta lateral del gabinete. La superiora estaba sentada y la joven se acercó con humildad.

—¿Habéis visto á la señora princesa de Saint-Dizier? preguntó la madre Santa Perpetua.

—No, madre mía, esperaba en el pasadizo cuyas ventana dan al jardín.

—Desde hoy la princesa os admite en su servicio; dijo la superiora.

Florina hizo un movimiento que revelaba desagrado y dijo:

—¡Yo... madre mía!... pero...

—Se lo he pedido en vuestro nombre; aceptad, respondió imperiosamente la superiora.

—No obstante, madre mía, os había rogado que no...

—Os digo que aceptéis: respondí la superiora en tono tan enérgico y positivo, que Florina bajó los ojos y dijo en voz baja:

—Acepto.

—Os doy esta orden... en nombre de Mr. Rodin.

El conflicto marroquí

(POR TELÉGRAFO)
Toma de posesión

Tánger, 7.
De Tetuán dicen que nuestros oficiales se han posesionado de los locales para el acuartelamiento. Dichos oficiales reciben constantes pruebas de deferencia. Lo mismo sucede aquí, donde hay muchas solicitudes para ingresar en el labor.

Sólo se espera que se ultime la instalación de los locales para admitir á los reclutados.

La busca de ochavos
Tánger, 7.
Ha embarcado para emprender su viaje a París El Mokri. Como ya es sabido va á utilizar el empréstito negociado por monsieur Regnault.

En el «Magnus» embarcaron ayer 400 «askaris». Supónese que van á Mazagán ó á Mogador.

Está desmentido completamente el rumor alarmante circulado respecto á la actitud de los moros en Tetuán.

El general d'Amade
París, 7.
El ministro de la Guerra ha recibido un despacho del general d'Amade comunicando que varias fracciones de las kábilas de Ouled Zia y Ouhú han aceptado las condiciones impuestas para la sujeción.

Detenciones
París, 7.
El general Lyautey telegrafía que algunas fuerzas de reconocimiento, enviadas hacia Guamechara-Tasenfalet, punto situado sobre el Muluya, donde se habían visto grupos sospechosos, fueron tirroteados por cinco soldados de las tropas regulares del Maghzen.

No siendo satisfactorias las explicaciones dadas por los agresores, éstos han quedado detenidos.

ESPECTACULOS

Zarzuela

La Empresa del teatro de la Zarzuela pone en conocimiento del público que, habiéndose negado la Sociedad de profesores de orquesta á prorrogar su contrato, se ha visto obligado á abrir un concurso entre todos los profesores de España para formar la nueva orquesta de este teatro, en combinación con la propiedad del mismo, y que con el objeto de no privar en un solo día de sus respectivos sueldos á los numerosos artistas y dependientes que contribuyen al espectáculo, tomarán parte en las funciones desde hoy los elementos orquestales que han podido reunirse hasta la fecha y que se irán completando á la mayor brevedad.

Matina

El sábado se celebró en este teatro el estreno del sainete «El santo de la Isidra», que alcanzó un brillante éxito.

Todas las situaciones cómicas fueron resadas grandemente, acogiéndose los obistos con prolongadas risas.

Los artistas que tomaron parte en dicha obra fueron muy aplaudidos.

La zarzuela «Bohemios» sigue proporcionando grandes entradas, como premio á la brillante interpretación que de ella se hace.

Información

Diario Oficial del 6 de Enero de 1908

Núm. 4.

Estado Mayor General

Residencia.—Se ha autorizado para que fije su residencia en Valladolid el general de brigada de la sección de reserva D. Rafael Clavijo Mendoza.

Infantería

Ascensos.—A enrollos: D. José Borrada Alares, D. Francisco Monasterio Ollivier, D. Rafael Mosteyrin Morales, D. César Aguado Guerra y D. P. d'Ordoñez García.

A tenientes coronales: D. Manuel Muñoz Medina, Aurelio Díaz Garrido, Victoriano Zabala Muro, José Medina González, Ramón Zurriaga Sobastiá, Vicente del Campo López, Carlos Martín Hallestero, Enrique Cortés Rodríguez, Federico Esquerdo Mateos y Jerónimo García García.

A comandantes: D. Segismundo Fabrós González, Mariano Puyón Dávila, Fernando Zamora Gutiérrez, Fernando Viesca Eribea, Prudencio García Vallejo, Rafael Olza Cabrera, Agustín Marín Gómez, Luis Rodríguez Golecochea, Hipólito Más Ortiz, Ricardo Aymorich Bisso, José Calvo García, Andrés Soriano Roca, Antonio Vildepares Marín, Luis Palanca Monzón y A. Javier González Moro Pardo.

A capitanes: D. Manuel Fernández Navarro, Julián Mojón González, Siro Peñas Redín, Arsenio Salas Espinal, Francisco Carroquino Luna, Ángel Aguilar Salas, José Alda, turriaga Prats, José Medina Jiménez, Francisco Zubillaga Rello, Oseir Novado Bouza, Severino Pacheco Diego, Federico del Brío García, José Puente Ruiz, Joaquín Sacaenil Woodbury, Andrés Martínez Uria, Nicolás Fábregas Ruidavets, Ricardo Ferrador Santos, Francisco Hernández de León Otero y Emilio Miró Riquelme.

Escuela de reserva.—A comandante: D. Tomás Mayol Rubio.

A capitanes: D. José Posh Juli, Pedro Bartolomé Blanco, Isabelino Godón Prieto, Agustín Cubas Villanueva, Rufino Domínguez Jiménez y Adriano Miranda Magdalena.

Cruces.—Han sido autorizados para usar sobre el uniforme las medallas de plata y oro y de plata, respectivamente, de la Cruz Roja Española a los capitanes D. José Villalón y don Emilio Ferrer Bravo.

Caballería

Destinos.—Tenientes coronales: D. Miguel Martínez de Campos y Rivera, marqués del Baztán, ayudante honorario de S. M.; don José Otona Santos, a excedente en la primera región, y D. Bernardo Gil Martínez, al regimiento cazadores de Villarrobledo.

Comandantes: D. Emilio Ruiz López, al regimiento cazadores de Tetuán; D. Enrique Seijo Serantes, a excedente en la primera región; don Manuel Gallo Molina, a la Capitanía general de la octava región como juez permanente de causas; D. Antonio Fernández Gollín y Martínez, a excedente en Ceuta, y D. Francisco Porrúa Moreno, al noveno depósito de reserva.

Capitanes: D. Emilio Sánchez García, al 12.º depósito de reserva; D. Miguel Martínez Hernández, a excedente en la octava región; D. Juan Enrique del Salamanca y Sánchez Blanco, al regimiento lanceros de Sagunto; D. Enrique Sanz y Sanz, al de dragones de Santiago; D. Antonio Parache Pardo, al octavo depósito de reserva; don José Tarrasa Entrambasaguas, al regimiento cazadores de Castillejos; D. Alfredo García Ortiz, al sexto depósito de reserva; D. Miguel Vaello Mayor, al séptimo; D. Carlos Muñoz Pagés, a excedente en la primera región, y D. Ángel García Valverde, de capitán profesor al Colegio de Santiago.

Primeros tenientes: D. José Legorburu Domínguez, D. Leandro López de Vicuña y D. Manuel Navia Osorio y Castro, al de cazadores de María Cristina.

Segundo teniente: D. Fernando Aparicio y Alvarez, al regimiento cazadores de Albuera.

Cruces.—Se le ha concedido la cruz sencilla y placa de la Real y militar Orden de San Hermenegildo al comandante D. Andrés López Veilla.

Ayudantes de campo.—Cesa en el cargo de ayudante de campo del general de brigada don Vicente de Río y Careaga el capitán D. Carlos Muñoz Pagés.

Artillería

Destinos.—Comandantes: D. César de la Cueva y Godoy, al regimiento ligero; José Blaya y Ragué, a la comandancia de Menorca, y D. Antonio Torner y Vició, a excedente en la cuarta región.

Capitanes: D. Juan Uñeta y García A. berniz, a la Comandancia de Melilla; Antonio González Hontoria, al taller de precisión, laboratorio y centro eléctrico; Vicente Valera y Condi, al primer regimiento montado, y Joaquín Gar-

cia y Pallasar, a la comandancia de Mallorca.

Primeros tenientes: D. Juan Ternero y Vazquez, al primer regimiento montado; Vicente Turno y B-njumea, agregado al idem id., y don Leopoldo García y Guerrero, al 12.º idem id.

Ascensos.—A capitanes, los primeros tenientes D. Vicente Valera y D. Félix García y Pérez.

Reemplazo.—Pasa a esta situación el capitán D. Francisco de Aguiar y Baena.

Oficina militar

Ingresos.—Se les ha concedido el ingreso como escribientes de segunda clase a los sargentos de Infantería D. Joaquín Márquez Amorós y D. José Mediante Quintana.

Ascensos.—A oficial primero: D. Casimiro García Mateanz.

A oficial tercero: D. Joaquín Ripalda Armandariz.

A escribientes de primera clase: D. Manuel Morcillo Pérez y D. Faustino Bernal Ruiz.

Sanidad militar

Matrimonios.—Rea licencia para que lo pueda contraer con doña Carmen Fereja y Alfonso, el médico primero D. Adolfo Rióon de Arellano.

Diario Oficial del 8 de Enero de 1908. Número 5. Estado Mayor General

Bajas.—Por fallecimiento el general de división don Pedro Morales Prieto.

Infantería

Licencias.—Se prorroga por tres meses la que disfrutaba en Biarritz y París el primer teniente D. Luis Gómez de Villavidos.

Ingenieros

Ascensos.—Al empleo superior inmediato los primeros tenientes D. Valentín Suárez, D. Rafael Fernández y D. Ruperto Yegua.

Destinos.—Coronel, D. Joaquín de la Llave y García, a la Junta facultativa de Ingenieros.

Comandantes: D. José Blanco, a la comandancia principal de la octava región; Salvador Salvado y Brú, al octavo depósito de reserva.

Capitanes: D. Guillermo Ortegá y Agulla y Ricardo Goitre y Bejarano, al Centro electro-técnico y de comunicaciones; Francisco del Valle y Otero y Vicente Rodríguez y Rodríguez, al segundo regimiento mixto, y Daniel de la Sota y Valdeolla, al octavo depósito de reserva.

Reemplazo.—A esta situación pasa el teniente coronel D. Enrique Valenzuela.

Administración militar

Ascensos.—Al empleo superior inmediato: Comisario de guerra de primera, D. Joaquín Soto Bobadilla.

Idem de segunda, D. José Bizquera y Torres.

Oficial primero, D. Edmundo Pérez Itigo.

Idem segundo, D. Amable Argüelles Urquijo.

Sucesos

Los tranvías

Ayer, a las seis de la tarde, en la carretera de Carabanchel, chocaron un tranvía eléctrico y un carro.

El carro sufrió tan tremendo topetazo, que el carretero fue lanzado a bastante distancia, destrozándose toda la parte trasera del vehículo y quedando muerta una mula. La plataforma del tranvía quedó destruida.

El carretero y el conductor sufrieron contusiones y heridas en la cabeza.

El juzgado municipal de Carabanchel intervino en el asunto.

Carño de hermanos

Los hermanos Demetrio y José Bonilla Sánchez, de veintinueve y veinticinco años respectivamente, rineron en las primeras horas de ayer en la calle de Ayala, resultando el último con una herida inciso punzante en la ingle izquierda.

Fue asistido en el gabinete médico de Socorro del barrio de Salamanca.

El agresor, detenido por los guardias de orden público números 423 y 417, fue puesto a disposición del juzgado.

Suicidio

En su domicilio, paseo de las Delicias, 2, intentó ayer mañana suicidarse, disparándose un tiro en la cabeza, Leonardo Echaiz, de cincuenta años, calderero de oficio.

Desde la Casa de Socorro correspondiente, en donde fue asistido, pasó en estado agónico al Hospital.

Robo

En una tienda de ultramarinos de la zona

de Toledo, 28, se cometió ayer un robo consistente en cinco mantones de Manila y dos alfombrados.

El Juzgado de guardia intervino en el asunto.

Escándalo en Martín

Por haberse alterado anteanoche el programa en el teatro Martín, se produjo un terrible escándalo.

Tuvo que intervenir la policía para calmar los ánimos.

Publicaciones

GALICIA

El número 32 de esta revista quincenal ilustrada contiene el siguiente sumario:

Texto.—Ramón Couto Fernández, por José S. Prol.—*Nova Galicia* de Buenos Aires y la Colonia gallega. Un ruego al Ayuntamiento de Santiago. Por Ramón Couto Fernández.—Pen-samiento, por Vicente Fraiz Andón.—La Hermana Remedios, por Juan Barcia Caballero.—La labor de Couto Fernández.—Un Concejo gallego a principios del siglo pasado, por José Antonio Parga Sanjurjo. La mujer gallega, por Gabino Bugallal.—Páxaro de cuenta, por José Pérez Ballesteros.—D. Andrés Vázquez Verrea, por Alfonso Alcaá Martín.—El triunfo de Cupido, por Manuel Torrado Martínez.—A em-bocadura, cuento en gallego por H. P. Placer.—La obra del Ministro de Fomento.—Los ferrocarriles estratégicos.—Lo que es Galicia, por Germán Rodríguez y González.—Unión Ibero-Americana. Laudable proyecto.—Muñeira, poesía, por Constantino Fernández.—Galicia en la Exposición internacional de higiene, artes, oficios y manufacturas.—El soldado Alfredo Suárez Paredes.—La isla de Cortegada. El palacio y el puente.—La Liga española de instrucción popular.—La filantropía gallega.—Homenaje póstumo. Traducción de los restos de Couto Fernández.—El Centro gallego de Madrid.—La jura de la bandera. Circular del Gobernador de Castellón.—Galicia dentro y fuera de la Corte.—Correspondencia administrativa y particular.—Tijoretto. Por el Abate Lepo (Curiosidades de los números.—Seis no son cuatro.—El número 18 y el R. V. Alfonso XII.—Más curiosidades sobre el número macabro.—El Caballero número 18.—La numeración Porra).—Anuncios y pasatiempos.

Fotografiados.—Retratos del pintor Ramón Couto Fernández y el Dr. D. Andrés Vázquez Verrea.

Album artístico.—Adiós a la Patria, poesía, por Vicente María Pardo.—Mondoñedo (Lugo): Paisaje en la Recaldeira, por Antonio Teijeiro Prieto.

Dicho folleto se ha puesto a la venta en las principales librerías y kioscos al precio de 50 céntimos.

Alrededor del Mundo tras en su número del miércoles profusión de artículos, entre los que los citaremos los siguientes, casi todos ilustrados:

«La conspiración más singular (El general que con un solo cabo y doce francos estuvo a punto de destruir a Napoleón).—«A la hora de la muerte (Lo que se hace al acercarse tan terrible momento).—«Cómo se hacen las películas de cinematógrafo (Sus autores y sus actores).—«Al través de Asia en automóvil (Las aventuras del príncipe Borghese).—«Juguetes modernos (El arte de los muñecos de madera).—«Una calle desde 150 metros de altura».—«Donde tenemos nervios».—«Lo que comen 15.000 hombres en 100 días».—«Puegos que duran siglos».—«Propinas de reyes».—«Matan los tiburones?».—«La fuente del pensamiento».—«La medicina más sencilla».—«La camisa eterna de Edison».—«Una planta inteligente».—«Memorialistas babilonios».

Además contiene las acostumbradas secciones de **Averiguador universal**, **Preguntas y respuestas**, **Recetas y recetas**, etc., y la 26.ª entrega encuadernable de la interesantísima novela, como todas las que publica, **Pharos el Egipcio**, escrita por el autor de *El Doctor Nikola*, y tan notables como esta obra.

Sobre Monedero

para circulación por correo de valores en metálico, con garantía del Estado. Servicio postal oficial. Pueden remitirse hasta 50 pesetas en cualquier clase de moneda. Los pedidos a los representantes y subrepresentantes de dicha Compañía Arrendataria (en cada provincia). A 25 céntimos en todos los estancos.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

Sagasta

Siendo para nosotros de descanso dos días de fiesta anteriores, no hemos podido dedicar oportunamente nuestro respetuoso recuerdo a la memoria del que fué ilustre jefe del partido liberal en el día de su aniversario.

Según el tiempo transcurre, se advierte más cuanto talento, destreza, resignación y patriotismo derrochó sirviendo a su país, a sus ideas y a las instituciones, correspondidos con las mayores ingratitudes.

Cánovas muriendo a manos de un anarquista, fué más afortunado que él, sucumbiendo a las heridas morales, más dolorosas que las materiales, que en dos meses, remataron una preciosa vida, la cual, sin tantos desengaños y amarguras crueles, habría durado mucho tiempo para bien de la patria y consejo de los mismos, que alevosamente la destruyeron.

No ya a un hombre padecido y quebrantado con tanto batallar y sufrir, como el Sr. Sagasta, al más duro y descansado hubieran producido mortal lesión, las iniquidades con que se amargaron y entenebrecieron los últimos días de su vida.

Aquellos a quienes había elevado, sin respeto a su edad ni al quebrantamiento de su salud, fraguaron para atormentarlo la más absurda coalición que se haya visto en este país de los absurdos políticos. Tuviéronlo como en potro en el banco azul días y días, discutiendo solo, sin permitirle ayuda, siendo muchos los que creían verlo caer muerto en cualquier momento de aquella lucha sañuda sobre el mismo pupitre, que todavía golpeaba pidiendo energías a sus remembranzas de tribuno. Alguno, como el Sr. Maura, a quien hiciera ministro, dándole con ello la escala para conquistar su actual posición, de tan grave manera ofendió al anciano venerable que en aquel trance imaginaron que se le acababa la vida algunos amigos que al terminar lo acompañaron a la sala de ministros.

Otras ingratitudes remataron la iniciada destrucción de aquella naturaleza férrea y no pudiendo resistir tanta pesadumbre, terminó el día 5 de Enero la agonía, que en realidad comenzó el mismo día en que fué lanzado del poder, haciendo aun el sacrificio de simular expontáneo desistimiento.

Descanse como mereció por sus virtudes y cristiana resignación en el seno del Señor, y su familia reciba el testimonio de unos cuantos, que todavía recuerdan la memoria de aquel insigne patrio, quizá porque no recibieran favores.

SUERO OXIGENAO

Nuevo descubrimiento para la curación radical de la *ciática* y el *reumatismo* en sus varias manifestaciones. Analógico por excelencia, demostrado prácticamente en el gran número de enfermos sometidos a las inyecciones hipodérmicas de este nuevo medicamento. Método fácil y sin ninguno de los inconvenientes de los baños y drogas. Consulta todos los días laborables de tres a seis de la tarde.

Se remiten a provincias los aparatos inyectores vendidos a aquilados.

Presentación de instancias

En el Gobierno civil de Barcelona han presentado más de 800 instancias solicitando plaza en el cuerpo de seguridad d desde que se anunció que se aumentaba el de Barcelona con un escuadrón de caballería.

La mayoría de las instancias presentadas son

de soldados que cumplen el tiempo reglamentario de servicio en el próximo mes de Febrero. Parece ser que serán preferidos los procedentes de las armas de caballería y artillería.

Salón Regio

El debut del notable trio Joanny ha sido otro acontecimiento como el de Pippo y Apáreff, los trabajos que efectúan son de gran cultura y arte, y el público queda complacidísimo.

Esta semana se celebran 24 estrenos de películas de gran interés y originalidad que darán gran atracción al espectáculo.

Las sesiones empezarán a las cuatro, cinco, seis y siete de la tarde y nueve y diez de la noche.

Contestación al programa de las oposiciones y exámenes

DEL CUEBPO DE VIGILANCIA POR FERNANDO CAÑIANO Ex-Delegado de Madrid, Ex Jefe del C-Dróba y Ex Oficial de Escribanía Unica Academia de Derecho que prepara para estas oposiciones. Horas de once a una y de cinco a siete.

Ibarra y Comp.

Línea regular de vapores

Entre Sevilla, Bilbao, Málaga, Cádiz y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.—Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Cádiz.—Tres salidas semanales de todos los puertos, hasta Sevilla.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Gobernación: —Concediendo franquicia postal a las secciones provinciales de Pósitos. —Jubilando y concediendo honores de jefe superior de Administración civil libre de gastos a D. Francisco Bernabeu y Jiménez, inspector del Cuerpo de Telégrafos.

Espectáculos para hoy

TEATRO REAL.—A las 9.—Turno 1. (Debut del tenor Ibáñeta). Lohengrin. ESPAÑOL.—A las 9.—El amigo Fritz. COMEDIA.—A las 9.—Francfort.—Alrededor del mundo. PRINCESA.—No hay función.

LARA.—A las 8 1/2.—Los de Lara.—9 1/2.—Debut de The 4 Vincent 6 Historia de Cristóbal Colón.—10 1/2.—Al natural (dos actos) y The 4 Vincent (doble). A las 6 1/2.—(Vermouth) Los intereses creados (doble).

ZARZUELA.—A las 7. (Sección vermut). De Gatafe al Paraiso.—8 1/2.—Chateau Margaux.—10.—El regimiento de Arlés.—11. La patria chica. APOLO.—A las 7. El día de Reyes.—8 1/2.—La cabeza popular.—10.—Cinematógrafo nacional.—11 1/2.—El pollo Tejada. COMICO.—A las 7. (Sección vermut). Los falsos dioses.—8 1/2.—Los camarones.—9 1/2.—El señorito.—10 1/2.—Alma de Dios.

ESLAVA.—A las 7. (Sección vermut). El rey del valor. Les Mary Bruny.—8 1/2.—Ruido de campana.—10.—La feíz pareja y Les Mary Bruny.—11 1/2.—La alegre trompetería. SALON DE LA LATINA (Calle de Toledo) Compañía cómica de zarzuela.—A las 5. Bohemios.—2.ª La nieta de su abuelo.—3.ª La alegría de la huerta.—4.ª La vanda de Otao.—5.ª Bohemios.—6.ª La Mari Juana. ROMEA.—Grandes novedades en películas cinematográficas.—Sesiones desde las 6 de la tarde. Todas las semanas debut de notables números extranjeros de variedades.

PARQUE ZOOLOGICO DEL RETIRO. Gran exposición de fieras.—Abierta desde las ocho de la mañana al anochecer.—Entrada, 0,40 céntimos.

IMPRESA.—Campomanes, 4.

chones de su cabellera, se hallaba sentada, con el rostro oculto entre sus manos, junto al hogar de la choza habitada por Fergán en el extremo de la aldea. La joven sentada al hogar era la esposa de Fergán, y se llamaba Juana la Jorobada a causa de su deformidad. Entró un hombre en la cabaña; era Fergán. Tenía unos treinta años, era robusto y de elevada estatura, y llevaba en los hombros el pico de hierro y el pesado martillo de que se servía para romper y extraer la piedra de la cantera. Juana la Jorobada, que levantó la cabeza al oír los pasos de su marido, enseñó un rostro que, aun que nada agraciado respiraba angélica bondad, y corriendo hacia Fergán le dijo con una mezcla de esperanza y de ansiedad indefinibles, interrogándole al mismo tiempo con la voz y la mirada:

—¿Has sabido algo?

—Nada... contestó el siervo desesperado—nada, nada!

Juana se dejó caer otra vez sobre la piedra y murmuró sollozando:

—¡Colombalk... pobre hijo mío... ya no te verá más!

Fergán, no menos desesperado, sentóse en otra piedra que había junto al hogar, con el codo apoyado en la rodilla y la frente en su mano, y permaneció largo rato silencioso y sombrío. Levandose después vivamente, recorrió va-

rias veces la estancia con agitación, diciendo con voz sorda:

—¡Esto no puede durar!... ¡Tengo despedazado el corazón!... Es preciso que vaya... ¡Sí, iré, iré!

—¿Adónde quieres ir, pobre Fergán?

—¡Al castillo! respondió el cantero sin cesar de andar con agitación y con los brazos cruzados sobre el pecho

—Fergán... sin duda deliras al decir que irás al castillo.

—No, iré allá luego que la luna se haya ocultado.

—¡Ah! he perdido a mi hijo—repuso Juana sollozando—¡y perderé también a mi marido! ¡Señor, señor, ayudadnos!

Y prorrumpió otra vez en amargo llanto, y sus gemidos y el rumor de los pasos del siervo era lo único que interrumpía el silencio de la noche. El silencio duró largo tiempo, y por fin Juana, que se había entregado a sus reflexiones, dijo con acento casi tranquilo:

—Fergán, dices que quieres ir al castillo... (y se estremeció al pronunciar estas palabras). Por fortuna lo que pretendes es imposible... no podrás penetrar en él.

El siervo continuaba su agitado paseo por la estancia sin pronunciar una palabra, y Juana, apoderándose de una de sus manos, quiso detenerle y le dijo:

—Fergán el Cantero.

—¿Dónde está ese pícaro? ¿Por qué no le veo entre vosotros esta tarde?

—Se habrá quedado en la cantera extrayendo piedra—dijo una voz débil—jamás abandona su trabajo hasta muy entrada la noche.

—¿Y qué dice Fergán?—preguntó el baile, qué dice esa buena pieza?

—Maese Garín—contestó el siervo anciano,—Fergán reconoce que somos, en efecto, siervos de nuestro señor, que debemos cultivar en beneficio suyo las tierras que ha tenido a bien señalarnos a nosotros y a nuestros hijos, que es nuestro deber también sembrar, arar y segar las tierras del castillo, servir en las fortalezas del señorío, y marchar...

—¡Basta, basta! Sabemos bien vuestros derechos, ¿qué más dice Fergán?

—Dice... advertid que él es quien lo dice, no nosotros...

—¡No! ¡no, maese Garín!—exclamaron aquellos infelices a quienes el terror hiciera viles y despreciables;—Fergán es quien lo dice.

—¡Acabad, acabad!

—Fergán pretende que los tributos que se nos imponen aumentan sin cesar, y que después de pagar nuestros pechos en especie, lo poco que nos queda no basta para atender a las exigencias continuamente reiteradas de nuestro señor.

Maese Garín... ya lo veis; bebemos agua estamos vestidos de harapos, no comemos más que castañas y habas, y en los días de fiesta un poco de pan de cebada ó de avena...

—¿Cómo!—gritó el baile con voz amanzadora,—¿es atrevéis a quejaros?

—No, no, maese Garín—dijeron los siervos asustados; no nos quejamos.

—Fergán es el que se queja, dijeron otros.

—Y le reconvenimos por haber usado semejante lenguaje—dijo temblando el anciano Martín;—nosotros estamos contentos con nuestra suerte, y veneramos a nuestro amado señor Neroweg VI y a su compasivo baile Garín.

—¡Sí, sí!—gritaron muchas voces;—es verdad.

—Esclavos—exclamó el baile con cierto enojo mezclado de desprecio,—hombres ruines, que laméis vilmente la mano que os azota, ¿ignoro acaso que habéis dado a nuestro amado Neroweg VI el apodo injurioso de «Peor que un lobo» y el de «Traga-Siervos» a su compasivo baile?

—Maese Garín, juramos por nuestra salvación eterna que ninguno de nosotros os ha dado tal apodo.

—¿Pero yo os prometo que procuraremos justificarlo! ¡Sí; Neroweg será Peor que un lobo» para vosotros, turba hol-

LA CONFIANZA

Gran almacén de muebles

Luna, 11, (Palacio del Marqués de Monistrol)

Tapicería y ebanistería desde lo más lujoso y elegante, hasta lo más modesto. Esta casa, por sus grandes existencias y lo económico de sus precios, es la primera de Madrid, y nadie debe comprar muebles sin visitarla antes. Se encarga del amueblado y decorado de habitaciones, casinos, dependencias, Diputaciones y Ayuntamientos, concediendo grandes facilidades para el pago.

Representante

J. Salgado de Trigo

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Reina María Cristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífica con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor «Montevideo» directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaya, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día de saldrá de Liverpool y el 7 de Enero de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Isla de Ponay», directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo con trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor «P. de Sarrástegui», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, ha emprendido el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Des salidas mensuales: el 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, para Fernando Póo, el «San Francisco», por escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias, Precios preferenciales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar de Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como sayos, desean valer los Exportadores.

CA YETANO DEL PINO

SUCESOR DE

O. del Pino y Compañía

Gran premio en la Exposición del Progreso, celebrada en Madrid con motivo de la visita de M. Loubet.

Antiguas especialidades

Oloroso: Tres cortados
Jerez cristal: Marea adies
Chianti blanco español
Cognac jerezano y
Vermouth champagne «Santa Elena»

Gran novedad!

PRODUCTOS PATENTADOS EXCLUSIVOS DE ESTA CASA
WISKY QUINADO. PONCHE QUINADO. CHAMPAGNE QUINA.

REPRESENTANTES EN MADRID

J. Velasco, Atocha, 25, segundo
D. Cardona, Raimundo Lulio, 2.

Compañía General de Tabacos DE FILIPINAS

BARCELONA-MANILA

Diplomas de Honor y Medallas de Oro en todas las Exposiciones

Haciendas: SAN ANTONIO, SANTA ISABEL, SAN RAFAEL, SAN LUIS Y LA CONCEPCION

FABRICA: LA FLOR DE LA ISABELA

Propietaria de las marcas Mes, G. Cavite, Malabón, La Princesa

ELABORACIONES AL ESTILO CUBANO

AGENCIAS DE VENTA EN TODOS LOS PAISES DEL MUNDO

Se venden sus elaboraciones en todas las Expendurias de la Compañía Arrendataria de Tabacos, a los precios siguientes:

CIGARROS	CABIDA de los envases.	PRECIO de la cajita.	VALOR de la unidad. Pts.	CIGARROS	PRECIO de los envases.	PRECIO de la cajita.	VALOR de la unidad. Pts.
Imperiales.....	25	15	0,60	Exquisitos.....	50	12,50	0,20
Regios.....	25	13	0,55	Princesas.....	50	9,50	0,2
Excepcionales.....	25	12,25	0,50	Conchas.....	100	20	0,2
Regalia Antonio López.....	50	20	0,40	Clementes.....	100	15	0,1
G belas.....	50	17	0,35	Segundo habano.....	500	60	0,1
Regalia filipina.....	50	17	0,35	Tercero habano.....	500	50	0,1
Cazadores imperiales.....	25	10	0,40	Quinto habano.....	500	30	
Cazadores.....	50	17,50	0,35	Segundo cortado.....	500	60	
Orientales.....	50	14	0,30	Tercero cortado.....	500	50	
Brevas especiales.....	50	15	0,30	Señoritas.....	200	10	
Medias brevas.....	50	12,50	0,25				

30 años de vida tiene el

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIERE)

PARA 1907

Precio: 25 pesetas, franco de porte.

Des voluminosos tomos, impresos en papel lodiano, lo que ha permitido reducir en poco y volumen a pesar de llevar mas datos y paginas que en años anteriores.

CONTIENE: DATOS: Estadísticos.—Geográficos.—Biólogicos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicación.—Telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—París.—Fiestas patronales, etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comercio, industria, ciencias del Estado, sociedades de todas clases, a las personas de carrera, civiles, militares, liberales o eclesiásticas.

PARTE OFICIAL, detallada, por estar reconocida de utilidad pública por Reales órdenes.

Todos los pueblos de España, por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas e lugares, incluyendo en cada uno: 1.ª, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarril, telégrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, circoles, etc.; 2.ª, la parte oficial, y 3.ª, las profesiones, comercio e industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.

Los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por ser tres órdenes de apellidos, profesiones y cultos. Y los de Cuba, Puerto Rico y Filipinas por los dos órdenes de apellidos y profesiones. Información completa de todos los Estados Hispanoamericanos.

Portugal, completo.

Sociedad de sucesos e índices geográficos.

De venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière & Hijos, Plaza de San Antonio, 10, Madrid, y en las principales del mundo.

gazama y traidora; y yo os devoraré hasta la piel, siervos y villanos, siempre que tratéis de defraudar los derechos de vuestro señor. En cuanto a Fergán, el atrevido charlatán, le encontraré tarde o temprano algún día, y me parece que cuando menos lo espere, tendrá que habérselas con la horca del señorío de Plouernel.

—Creed que no le compadeceremos, maese Garín; ¡osiga sobre él la maldición de su atrevo a hablar mal de vos y de nuestro querido señor!—dijeron los siervos espantados.

En aquel momento volvió Petronila la Cabra acompañada del soldado encargado por el baile de desenterrar el tesoro de Pedro el Cojo; la sierva mostraba un aspecto más sombrío que antes, y se habían secado sus lágrimas, pero bajo los espesos cabellos que cafan sobre su frente, lanzaban rayos sus ojos. Dos veces se pasó por ellos la mano izquierda, pues tenía la derecha oculta detrás de la espalda, y fijando su vista en el baile, se acercó a él sin ser observada, mientras que el hombre de armas decía entregando a Garín una vasija de madera:

—Hay aquí dentro nueve monedas de cobre, pero cuatro de ellas no están acuñadas como las de Nerweg VI.

—¡Cómo! ¡moneda extranjera en el señorío!—exclamó el baile dirigiéndose a los siervos;—¡no os he prohibido mil ve-

ces que la recibieseis bajo pena de azotes!—Maese Garín,—contestó Pedro el Cojo que seguía tendido en el suelo sin cesar de llorar mirando sus manos mutiladas;—los mercaderes forasteros que pasan por nuestra aldea y nos compran a veces un cerdo, un carnero ó un cabrito, acostumbran a pagar con moneda acuñada en otros señoríos. ¿Qué hemos de hacer? ¿Cómo hemos de pagar los tributos, si nos negamos a vender lo poco que tenemos?

El baile, ocupado en contar el dinero, no contestó a Pedro el Cojo; Petronila que continuaba teniendo oculta su mano en la espalda, se había colocado en tanto insensiblemente el lado de Garín. Este puso el dinero de Pedro en una gran bolsa de cuero, casi llena por las exacciones del día, y dijo al siervo:

—Eres deudor de seis dineros porque entre los nueve que me han traído, hay cuatro de moneda extrajera, que quedan confiscados. Restan cinco dineros del señorío que tomo a cuenta; me darás el otro cuando pagues el tributo.

—¡Ahora te lo pago!—exclamó Petronila hiriendo con todas sus fuerzas en el rostro al baile con una piedra que había recogido en el camino; el golpe fué tan violento, que Garín vaciló, y se bañó en sangre su frente.

—¡Infame!—gritó el baile furioso arro-

jándose contra la joven y pisoteándola —¡Vas a morir!—dijo sacando la espada;—pero no,—añadió después de un momento de reflexión;—tu cadáver ha de servir de pasto a los cuervos y de espanto a los que intenten levantar la mano contra el baile de su señor.

—¡Atadla!—gritó a sus soldados,—esta noche le sacaréis los ojos, y mañana al asomar el alba expirará en la horca.

—¡Petronila la Cabra merece su suplicio!—exclamaron los siervos con la esperanza de desviar de sus cabezas el furor de Garín. Traga Siervos.—¡Muestra la infame que ha herido al compasivo baile de nuestro glorioso señor.

—¡Cobardes! ¡almas viles!—dijo Petronila con el rostro y el seno amparados por los golpes que recibiera de Garín. Y volviéndose hacia Pedro el Cojo, que lloraba sin atreverse a defender a su hija ni a elevar su voz para implorar su gracia, añadió con siniestra amargura:

—Y tú, padre mío, que sufres que se lleven a tu hija para que la martiricen, eres tan cobarde como los demás!...

—¡Adiós! cuando mañana veas volar los cuervos alrededor de la horca del castillo piensa que ellos son los sepulcros vivos de tu pobre hija. Y vosotros, siervos viles, que sois trescientos y tembláis ante seis hombres de armas, bien merecida tenéis vuestra miseria y vuestra van-

güenza! Entre vosotros no hay más que un hombre: Fergán.

—¡Ah!—exclamó el baile exasperado por la audacia de Petronila, y restañando la sangre que corría por su rostro;—si llego a encontrar a Fergán en mi camino, juro a Dios que ha de ser tu compañero de horca.

Y Garín montó otra vez a caballo, y desapareció en breve seguido de sus soldados y de los siervos presos entre los que marchaba Petronila, dejando tan aterrORIZADOS a los habitantes de la aldea, que aquella tarde olvidaron de dar hospitalidad al pobre ciego mutilado.... En vano les llamó... llegó la noche y el infeliz calló, ronco de gritar y envidiando la suerte de las fieras que cruzaban por el cercano bosque para ir a albergarse en sus guaridas.

CAPÍTULO II

Fergán el Cantero.

Mucho tiempo hacía que el baile se había marchado con sus presos; la noche era por momentos más obscura, una joven pálida, escualida y contrahecha, cubierta con un sayo haraposco, con los pies descalzos, y la cabeza abrigada con una especie de toca de la que salían los me-